

Presseinformation

In ehrenWERT. unterstützt: Flüchtlingsprojekte und ehrenamtliche Rettungshundestaffel

Klosterkammer-Förderprogramm bewilligt rund 108.500 Euro für zehn Projekte

In seiner jüngsten Sitzung hat der Fachausschuss für das Klosterkammer-Förderprogramm "ehrenWERT." entschieden, zehn Projekte mit insgesamt rund 108.500 Euro zu fördern. Ein Schwerpunkt liegt auf Projekten für geflüchtete Menschen.

Über eine Förderung von 44.250 Euro kann sich der Nachbarschaftskreis Hannover-Mitte freuen. Der Verein besteht aus rund 300 Ehrenamtlichen, die zum Beispiel die Unterkunft im Maritim-Hotel betreuen. Sie sind in Arbeitsgruppen organisiert und vernetzt mit Kirchengemeinden, Schulen, der Stadt und weiteren Helfergruppen. Es wird eine hauptamtliche Stelle zur Koordination geschaffen, um die Ehrenamtlichen zu binden, die Arbeiten zu koordinieren und zur Abstimmung mit den Sozialarbeiterinnen und Sozialarbeitern in den Flüchtlingsunterkünften.

Die Kirchengemeinde, die Samtgemeinde und die Flüchtlingshilfe Hambergen organisieren gemeinsam jeden Mittwochnachmittag das "Café International". Hier treffen sich Alteingesessene und Geflüchtete, darunter viele geflüchtete Familien. In der fußläufig entfernten Bücherei wurde nun ein Angebot für die Kinder, die mit ihren Eltern in das Café kommen, entwickelt, zwei Ehrenamtliche lesen vor und es wird zum Beispiel ein Bilderbuchkino veranstaltet. Ziel ist es die die Kinder spielerisch an die deutsche Sprache heranzuführen. Die Samtgemeinde Hambergen erhält dafür eine Förderung von 291 Euro.

Für Sofort-Hilfe ist der Anhänger zur Versorgung bei Einsätzen des Kreisverbandes Harburger Land vom Deutschen Roten Kreuz gedacht. 150 Personen können dadurch mit warmen Getränken und Essen versorgt werden. Der Anhänger ist mit 80 Ehrenamtlichen im Dauereinsatz in Erstaufnahmeeinrichtungen in ganz Niedersachsen. Benötigt wird ein festes Fahrgestell dafür, die Förderung der Klosterkammer beträgt 10.626 Euro.

Ebenfalls schnelle Hilfe ist gefragt, wenn die Rettungshundestaffel des ASB Landesverbandes Niedersachsen in Hannoversch Münden alarmiert wird. Die Teams rücken auf Anfrage von Polizei und Feuerwehr aus, wenn vermisste und oft hilflose Personen aufgespürt werden sollen. Diese Unterstützung ist kostenfrei und wird vom Arbeiter-Samariter-Bund finanziert. Der ehrenamtliche Kreisverband Göttingen-Land besteht aus 18 Helfern mit Hunden sowie 25 weiteren Ehrenamtlichen. Dringend benötigt wird ein geländefähiges Transportfahrzeug für Menschen, Tiere und Rettungsgerätschaften. Bei jährlich bis zu 35 Einsätzen in oft unwegsamem Gelände ist entscheidend, dass die Helfer mit ihren Hunden schnell ankommen. Deswegen wird die Anschaffung des Fahrzeugs mit 18.737 Euro unterstützt.

Presse und Kommunikation

07.07.2016 20|16

Leitung: Kristina Weidelhofer

Bearbeitet von:

Lina Hatscher

Tel. 0511 34826-206 lina.hatscher@ klosterkammer.de Eichstraße 4 30161 Hannover www.klosterkammer.de

Werte bewahren Identität stiften



Seite 2

Fragen beantwortet gerne Anna Mohr, Abteilung Förderungen der Kloster-kammer Hannover, unter Telefon 0511 34826-245.

Weitere geförderte Projekte:

Café International; Antragsteller: Arbeiterwohlfahrt Kreisverband Emsland e.V., Meppen; Fördersumme: 10.000 Euro

Kommunikation mit Flüchtlingskindern – wir sprechen mit den Händen, wenn die Worte (noch) fehlen; Antragsteller: Der Paritätische Emsland, Meppen; Fördersumme: 1.483,50 Euro

OurFuture; Antragsteller: Förderverein Ev. Erwachsenenbildung, Göttingen; Fördersumme: 18.200 Euro

Weiterbildung für Trauerbegleitung; Antragsteller: Wallenhorster Hospiz, Andreas Gemeinde, Wallenhorst; Fördersumme: 3.000 Euro

Durchführung einer Ehrenamtsbörse; Antragsteller: Der Paritätische Peine, Freiwilligenagentur Peine; Fördersumme: 1.125 Euro

Professionalisierung des Teams; Antragsteller: Arbeiterwohlfahrt Begegnungsstätte Bovenden; Fördersumme: 750 Euro

Eine Liste der bisher geförderten Projekte im Jahr 2016 ist im Internet unter www.klosterkammer.de/html/gefoerderte_pro.php zu finden.

Nähere Informationen zu dem Förderprogramm finden Sie unter: www.klosterkammer-ehrenwert.de

ehrenWERT.-Fachausschuss

Die Mitglieder des Fachausschusses sind Almut Maldfeld, Freiwilligenzentrum Hannover, Albert Wieblitz, Haus kirchlicher Dienste und ein Vertreter oder eine Vertreterin der Niedersächsischen Staatskanzlei, sowie Dr. Stephan Lüttich, Anna Mohr und Dr. Matthias Nagel von der Klosterkammer Hannover.

Klosterkammer Hannover

Die Klosterkammer ist eine öffentliche Einrichtung, die das Vermögen von vier öffentlich-rechtlichen Stiftungen verwaltet. Diese sind aus ehemals kirchlichem Vermögen entstanden. Aus den Erträgen unterhält die Klosterkammer mehr als 800 denkmalgeschützte Gebäude und rund 12.000 Kunstobjekte. Weitere Mittel aus den Erträgen in Höhe von rund drei Millionen Euro stellt sie pro Jahr für mehr als 200 kirchliche, soziale und bildungsbezogene Maßnahmen in ihrem Fördergebiet zur Verfügung. Seit 2012 unterstützt die Klosterkammer mit dem Förderprogramm ehrenWERT. gezielt ehrenamtliches Engagement.